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Datum:   Freitag, 13. Januar 2023 

Ort:   Gemeindesaal Neudorf 

Zeit:   18:30 Uhr 

 

Vorstand:   Kaspar Schmid / Präsident 
   Gerd Marschall / Vizepräsident 
   Anton Ruckli / Kassier 

Armin Jenni / Vorstandsmitglied 
   Albert Schrutt / Vorstandsmitglied 
   Hubert Erni / Aktuar 
 

Total Anwesende: 142 / stimmberechtigte: 131 / absolutes Mehr: 66 
    
Stimmenzähler: Philipp Krummenacher, Rain 

   Seth Abderhalden, Sempach 

 

 

Traktanden: 

1. Begrüssung und Eröffnung 
2. Totenehrung 
3. Protokoll der Sektionsversammlung 2022 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Rechnung 2022, Budget 2023 und Revisorenbericht 
6. Wahlen / Wieder- und Ersatzwahlen statt 2023/2024 
7. Jahresprogramm 2023 
8. Ehrungen Veteranen und Jagdaufseher 
9. Informationen Kantonalverband 
10. Informationen lawa, Abteilung Natur, Jagd und Fischerei (Peter Ulmann) 
11. Umfrage / Verschiedenes / Info LUGA 

 

 
 
 
Pünktlich um 18.15 Uhr eröffnen die Jagdhornbläser Lindenberg mit Jagdhornklängen die 
Sektionsversammlung 2023. Nachdem unsere Sektionsversammlung zwei Jahre ausfiel, erfreut sich der 
Vorstand an dem Grossaufmarsch der Jägerinnen und Jäger der Sektion Seetal sowie den anwesenden 
Gästen.  
 
Der Sektionsvorstand konnte in der Vorbereitung und in der Durchführung dieses Abends auf die 
Unterstützung der Jagdgesellschaft Neudorf zählen. Der Jagdgesellschaft Neudorf und der Gemeinde 
Beromünster (Gemeindepräsident Hanspeter Arnold) spricht Präsident Kaspar Schmid einen besonderen 
Weidmannsdank aus.  
Obmann Werner Hüsler überbringt die Grussworte der JG Neudorf und stellt den Anwesenden sein Jagdrevier 
und die Jagdgesellschaft vor. Die JG Neudorf offerierte durch die Conditorei Fischer einen Apero. Herzlichen 
Weidmannsdank!  
Anschliessend informiert der Gemeindepräsident Hanspeter Arnold die Anwesenden über die Gemeinde 
Beromünster, insbesondere der Ortsteil Neudorf sprich Nüderef. Hanspeter Arnold offeriert in seiner Funktion 
als Gemeindepräsident allen Anwesenden im Anschluss an die Versammlung einen Kafi. Weidmannsdank für 
die Gesten die wir sehr zu schätzen wissen.  
Kaspar verdankt die tolle Fleisch-Tombola der Metzgerei Rüttimann AG und lädt alle Teilnehmer dazu ein, an 
der Tombola mitzumachen (Anmerkung: Die Fleisch-Tombola wurde von unserem Präsidenten Kaspar 
Schmid offeriert – grosser Weidmannsdank!) Die Jagdhornbläser Lindenberg spielen zum Aser auf. 
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Statutarischer Teil  
 
1. Begrüssung durch den Präsidenten, Wahl der Stimmenzähler  

 
Um 20:45 Uhr eröffnen die Lindenberger Jagdhornbläser auch den statutarischen Teil der 27. 
Sektionsversammlung von Revierjagd Seetal. Präsident Kaspar Schmid begrüsst die anwesenden Gäste, 
Ehren- und Aktivmitglieder und besonders alle Neumitglieder. Einen besonderen Willkommensgruss richtet er 
an den Vertreter der kantonalen Verwaltung, Peter Ulmann, Christian Hüsler (lawa) und Roman Stocker (RJL) 
sowie den Vertreter der drei weiteren Sektionsvorstände, die anwesenden ehemaligen Präsidenten der 
Sektion Seetal, Lukas Suter und David Estermann. Des Weiteren begrüsst wird Hanspeter Arnold den 
Gemeindepräsidenten von Beromünster sowie die Ehrenmitglieder. Die Entschuldigungen werden nicht 
namentlich erwähnt, jedoch Weidmannsdank an alle, die sich entschuldigt haben. Kaspar Schmid stellt fest, 
dass die Einladung samt Traktanden und Jahresbericht den Mitgliedern fristgerecht zugestellt wurde. Das 
Protokoll der Sektionsversammlung 2021 wurde ebenfalls pünktlich auf revierjagd-luzern.ch veröffentlicht. 
Zuhanden der Versammlung sind keine schriftlichen Anträge eingegangen. Aus dem Plenum gibt es ebenfalls 
keine Wortmeldungen und keine Änderungsanträge der Traktandenliste. Die Traktandenliste wird von der 
Versammlung genehmigt. Weidmannsdank!  
Per 31.12.2022 zählte unsere Sektion 333 Mitglieder. Es folgt die Wahl des Versammlungsbüros. Der 
Versammlung steht Präsident Kaspar Schmid von Amtes wegen vor. Das Protokoll führt der Aktuar Hubert 
Erni. Die zwei gewählten Stimmenzähler sind: Seth Abderhalden und Philipp Krummenacher. Anwesend sind 
142 Personen, davon 131 Stimmberechtigte. Das absolute Mehr liegt bei 66. 
 
 
2. Totenehrung  

 
Seit der letzten Sektionsversammlung 2020 haben uns folgende Kameraden verlassen müssen:  
 
2021: 
Albin Bründler, Ebikon 
Marta Muff, Gunzwil 
Josef Wolf, Schwarzenbach 
 
2022: 
Josef Gloggner, Römerswil 
Josef Bachmann, Rain 
Bruno Felber, Schenkon 
Peter Hofer, Rickenbach, ehemaliger Vertreter beim Tierschutz 
 
Unter Jagdhornklängen gedenkt die Versammlung der verstorbenen Weidkameraden.  
 
Kaspar bittet die Anwesenden, dass verstorbene Kameraden sofort dem Vorstand gemeldet werden, damit 
zur Beisetzung rechtzeitig alles Nötige organisiert werden kann.  
 
 
3. Protokoll der Sektionsversammlung 2022  

 
Das Kurz-Protokoll der Sektionsversammlung 2022 (online Abstimmung) ist auf revierjagd-luzern.ch 
veröffentlicht. Es gab aus dem Plenum keine Bemerkung zum Protokoll. Dieses wird darauf durch die 
Versammlung einstimmig genehmigt.  
Kaspar Schmid nutzt die Gelegenheit, für die saubere Protokollführung zu danken.  
 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten  

 
Der Jahresbericht des Präsidenten wurde den Sektionsmitgliedern mit der Einladung zugestellt. Kaspar 
Schmid geht in seinem Resümee auf die wichtigsten Meilensteine des Berichtsjahres 2022 ein: 
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 - am 19.02.2022 fand die organisierte Fellabfuhr bei der Schüür zum Hirschpark statt. Dabei wurden immerhin 
120 Felle angeliefert (durchschnittlich waren es in den letzten Jahren 320 Stück). Die Abfuhr wurde so 
organisiert, da der Fäälimärt nach 2021 auch 2022 nicht stattfinden konnte. 
 
- Fähigkeitsausweis: Insgesamt durfte unser Präsident 13 Jungjägern zur bestandenen Jägerprüfung 
gratulieren. Auch dieser Anlass fand 2022 beim Hirschpark statt. 
 
- Am 23.04.2022 fand in Hohenrain wieder ein Sektionskurs statt. Das 1. Treffen seit langem stand ganz im 
Zeichen der Krähenplage, der roten Arbeit, sowie dem Lebensraum für Feldhase und Feldlerche. Viel 
Zuspruch erhielt auch das Jagen des Falken und des Habichts auf Krähen. Trotz gleichzeitig stattfindender 
LUGA war der Anlass sehr gut besucht und von der JG Hohenrain topp organisiert – Weidmannsdank! 
 
- Das Ehrenmitgliedertreffen fand in Hämikon-Müswangen statt. Die Truppe konnte bei einem feinen 
Nachtessen in jagdlichen Gedanken schwelgen. Auf ausdrücklichen Wunsch, wurde dieser Anlass bereits im 
August durchgeführt.  
 
- Die kantonale Schweisshunde Prüfung 500 m nach TKJ, wiederum im Revier Schlierbach, fand am 
20.08.2022 statt. Weidmannsdank an das OK und an Kilian Zemp von RJL. Insgesamt stellten sich 21 
Gespanne der Prüfung, wobei 60%, nämlich 13 Gespanne bestanden. Aus der Sektion Seetal waren dies: 
Michael Küng, Gunzwil mit Dia  
Sepp Rust, Schlierbach mit Alk 
Marco Getzmann, Schenkon mit Sam  
Reto Meyer, Inwil mit Anton 
Philippe Arnold, Inwil mit Chasing  -  allen ein grosses Suchenheil!  
Weiter gab es auch ausser kantonal Erfolge. Auch ihnen ein kräftiges Suchenheil!  
 
- Obmänner- Jagdleiterversammlung fand am 24.08.2022 in Schongau statt. Dabei geht ein grosser Dank an 
Peter Uhlmann, welcher grosse Bereitschaft zeigte, auch andere Meinungen abzuholen und in seine 
Überlegungen einfliessen zu lassen. Dies zeugt von Augenmass und Kooperationfähigkeit. Peter, grossen 
Weidmannsdank! 
 
- Ausblick: Am 13.09.2023 findet in Sempach wieder ein Sektionsabend statt. Dabei geht es um das Thema 
Kameradenhilfe (1. Hilfe). Eine Auffrischung, welche jede und jeder bestimmt auch im privaten Umfeld sehr 
gut gebrauchen kann. 
 
 
 
5. Rechnung 2022, Revisorenbericht und Budget 2023 

 
Anton Ruckli präsentiert der Versammlung den Rechnungsabschluss 2022. Die Rechnung schliesst mit einer 
Vermögenszunahme von Fr. 2‘983.40. Die Sektion weist per 31.12.2022 ein Eigenkapital von Fr. 24‘472.23 
aus. Aus dem Plenum kam keine Wortmeldung.  
Die Revisoren Monika Pfunder und Michael Wüest haben die Rechnung 2022 geprüft. Sie stellen dem 
Rechnungsführer ein einwandfreies Zeugnis aus, alle gesetzlichen Vorgaben wurden eingehalten. Monika 
Pfunder beantragt der Versammlung die Annahme der Rechnung 2022. Diese wurde einstimmig gutgeheissen 
und dem Vorstand Entlastung erteilt.  
Anton Ruckli präsentiert das Budget 2023. Das vorsichtig erstellte Budget geht von einer Vermögenszunahme 
von Fr. 1‘000.- aus. Aus der Versammlung gibt es zum Budget keine Wortmeldungen. Anton Ruckli lässt über 
das Budget abstimmen. Das Budget 2023 wird folglich einstimmig angenommen. Anton Ruckli dankt allen 
Teilnehmer für ihr Interesse, im speziellen den Revisoren für ihre Arbeit. Einen speziellen Weidmannsdank an 
Kaspar Schmid und den anderen Vorstandskollegen für die tolle Arbeit die von der Versammlung mit einem 
starken Applaus verdankt wird.  
Anton Ruckli verdankt unsere Gönner und verweist nochmals auf die Einladungsbroschüre, wo alle unsere 
Gönner ersichtlich sind. 
 
Toni verabschiedet sich und bedankt sich den beiden Jungen Andreas und Philipp, dass sie sich dem Vorstand 
zur Verfügung stellen. 
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6. Wahlen / Wieder- und Ersatzwahlen statt 2023 / 2024 

 
Für Toni Ruckli war dies der letzte Jahresabschluss. Nach acht Jahren als Vorstandsmitglied und Kassier hat 
er auf die diesjährige Sektionsversammlung seinen Rücktritt angekündigt. Kaspar Schmid verdankt seine 
langjährige Tätigkeit und wünscht Toni allzeit viel Anblick und Weidmannsheil – Toni schallt aus dem Saal ein 
grosser Applaus entgegen – Weidmannsdank Toni! Unser Präsident übergibt dem scheidenden Kassier ein 
Präsent. 
Als Ersatz für Toni Ruckli stellt sich Andreas Andermatt und Philipp Krummenacher als neues 
Vorstandsmitglied zur Wahl (aktuell eine Vakanz, nach Rücktritt von David Estermann). Beide wurden in der 
Einladung bereits vorgestellt. Unser Präsident fragt nach, ob es zu den beiden Kandidaten Wortmeldungen 
gebe, was nicht der Fall war. Philipp Krummenacher und Andreas Andermatt werden darauf einzeln jeweils 
einstimmig in den Vorstand gewählt. Kaspar Schmid gratuliert im Namen des Vorstandes zur Wahl und freut 
sich auf ihr Engagement. Andreas Andermatt übernimmt von Toni Ruckli die Finanzen. 
 
Im Anschluss lässt der Präsident Kaspar Schmid über die Mitglieder im restlichen Vorstand im Globo 
abstimmen. Alle werden einstimmig wieder gewählt. Gerd Marschall lässt schlussendlich auch über unseren 
Präsidenten Kaspar Schmid abstimmen. Kaspar wird einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. 
 
7. Jahresprogramm 
 
Kaspar Schmid orientiert über die kommenden Aktivitäten der Sektion Seetal. Der Veranstaltungskalender 
2023 ist in der Einladung zu dieser Sektionsversammlung sowie auf revierjagd-luzern publiziert. 
 
Speziell erwähnt Kaspar Schmid den Fäälimärt und die Mitgliederversammlung vom 14. Februar 2023 in der 
Stadthalle von Sursee. Im April organisiert die Sektion Pilatus den diesjährigen Kurs, welcher bei der JG Ryffig 
in Emmenbrücke stattfindet. Das Thema wird ’Hundewesen‘ sein. Im August findet wie gewohnt die 
Obmänner- und Jagdleitertagung statt, wo insbesondere die Jagdbetriebsvorschriften erläutert werden. 2023 
organisiert unsere Sektion wieder einen Sektionsabend. Ein solcher fand nun mehrere Jahre nicht mehr statt. 
Durch den Samariter Verein Sempach-Neuenkirch werden die Teilnehmer in der 1. Hilfe (AED, Druckverband, 
etc.) geschult – dies wird bestimmt ein sehr interessanter Abend, welcher aber in der Teilnehmerzahl 
eingeschränkt sein wird. 
Bereits am nächsten Sonntag, 15. Januar 2023 findet in Eich die Hubertusmesse statt. 
 
8. Ehrungen Veteranen und Jagdaufseher 
 
Folgende Sektionsmitglieder erhalten am Fäälimärt den Veteranen Status: 
Ege Bruno 
Grüter Hanspeter 
Guthauser Anton 
Hüsler Ruedi 
Reinert René 
Salzmann Hans Peter 
Stadelmann Thomas 
Stutz Franz 
Thalmann Toni 
Wyss Thomas 
 
Kaspar Schmid gratuliert diesen zehn Verbandsmitgliedern bereits an unserer Sektionsversammlung und 
hofft, dass alle am Fäälimärt teilnehmen können. 
 
Das 20-Jahr-Jubiläum für die Jagdaufsicht entfällt heuer. Kaspar erwähnt, dass es in Zukunft schwieriger wird, 
den Überblick bei diesem Jubiläum zu halten, da Jagdaufseher beim lawa nicht mehr vereidigt werden und 
somit diese Liste nicht mehr aktuell geführt wird. Daher bittet er die Jagdgesellschaften von unserer Sektion, 
dass sie allfällige Jubilare rechtzeitig vor der jeweiligen Sektionsversammlung dem Vorstand melden. Es wäre 
schade, wenn einer nach 20 Jahren und vielen zusätzlichen (Nacht) Stunden durchs Raster fallen würde. 
 
Kaspar dankt an dieser Stelle allen privaten Jagdaufsehern für ihre immense Arbeit. 
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9. Informationen Kantonalverband (Roman Stocker) 
 
Von RJL äussert sich Rechtsberater Roman Stocker. Er überbringt die Grüsse vom Kantonal-Vorstand Revier 
Jagd Luzern. Einen speziellen Gruss spricht er dem scheidenden Kassier Toni Ruckli aus.  
Roman schaut nochmals auf die LUGA zurück. Es sei wirkungsvoll gelungen, die Jagd mit der Sonderschau 
unter der Leitung von Max Thürig der breiten Bevölkerung näher zu bringen. Er spricht einen grossen 
Weidmannsdank den gesamten LUGA OK aus. Ein weiteres Thema war der Waldentwicklungsplan WEP. 
Dieser wurde vom Regierungsrat genehmigt und präsentiert sich nun als behördenverbindlich. Es sei 
schlussendlich doch noch gelungen, den Lebensraum für Wildtiere am einen oder anderen Ort zu verbessen. 
Ein weiteres Thema waren die Jagdbetriebsvorschriften. Obwohl im Gebiet der Sektion Seetal kein Rotwild 
gestreckt werden konnte, wurden die JBV zugunsten der Jägerschaft nachgebessert, nicht zuletzt auf die 
schriftliche Intervention von RJL. Diese Flexibilität der Behörde wird von Seite Kantonalvorstand sehr 
geschätzt. Ein weiteres Anliegen wird die Öffentlichkeitsarbeit sein. Uns Jäger wird dies in Zukunft prägen, es 
sei besonders wichtig, dass wir unsere Themen (Jagd, Natur) der Bevölkerung verständlich machen können. 
Der Verband macht sich dazu Gedanken und will dies in Zusammenarbeit mit den Sektionen Positionspapiere 
ausarbeiten. 
Roman Stocker bedankt sich bei allen Anwesenden und dem Vorstand der Sektion Seetal. Er dankt allen die 
den Willen aufbringen, sich für den Lebensraum einsetzen. 
 
10. Informationen lawa, Abteilung Natur, Jagd und Fischerei (Peter Ulmann und Christian Hüsler) 
 
Peter Ulmann nimmt zusammen mit Christian Hüsler kurz Stellung. Zuerst erwähnt er die Personellen 
Änderungen in der Abteilung Natur, Jagd und Fischerei. Christian Hüsler ist seit Sommer 2022 
Fachbereichsleiter Jagd. Philipp Amrein geht demnächst nach 34 Jahren in Pension und wird noch offiziell 
geehrt. 
Peter Ulmann erklärt, dass aktuell noch die Referendumsfrist zum Bundesgesetz über die Jagd und den 
Schutz wildlebender Säugetiere und Vögel andauert. Er gehe davon aus, dass dieses in Kraft treten wird. 
Änderungen sind in der Koordinationspflicht, neue Finanzhilfen Bund und Kantone, Nachsuche Pflicht, 
Hegeabschüsse, Weidezäune, Wildtierkorridore und bei Biberschäden an Infrastrukturen. Danach wird auch 
die Verordnung angepasst, was Auswirkungen auf unsere kantonale Gesetzgebung haben wird. 
 
Peter Ulmann nimmt noch zum Thema von illegalen Bauten Stellung, was an der Obmänner- und 
Jagdleitertagung sehr deutlich angesprochen wurde. Neu wurde eine Stelle geschaffen, dass solche zu 
beklagenden Angelegenheiten gemeldet werden können, sogar anonym! 
 
Christian Hüsler nimmt zur Rotwildjagd im Kanton Luzern Stellung, obwohl dies uns Seetaler noch nicht gross 
betrifft. An der diesjährigen Obmänner- und Jagdleitertagung gab es ein paar kritische Stimmen, da für unsere 
Sektion die Bestimmungen der Rotwildbejagung sehr schwierig oder praktisch unmöglich waren. Nach dieser 
Versammlung ging die Dienststelle nochmals über die Bücher und änderte die Jagdbestimmungen zu unseren 
Gunsten ab. 
 
Rotwild: 2022 wurden 185 Stück Rotwild zum Abschuss vereinbart. Dieser Abschuss wurde sowohl in 
quantitativer als auch in qualitativer Hinsicht (genügend weibliche Stücke) erreicht. Schlussendlich wurden 
202 Stück Rotwild erlegt, das Geschlächterverhältnis war 1:2 (männlich:weiblich). 
 
Rot- und Schwarzwildjagd funktioniert nicht ohne Zusammenarbeit. Beim Schwarzwild sind im Raum Sempach 
wieder zwei Stück unterwegs. Ein Reduktionsziel gibt es nicht. Es wurden im letzten Frühling/Sommer zwei 
Stück erlegt. Christian erläutert noch kurz die gesetzlichen Bestimmungen in Bezug auf das Schwarzwild.  
 
Gams Jagd: Dieses Jahr war leider auch wieder die Gamsblindheit ein Thema. Deshalb konnte auch das 
Geschlächterverhältnis nicht optimal eingehalten werden.  
 
Jagdlehrgang 2023: Die Ausschreibung erfolgt Mitte Februar, die Anmeldefrist wird bis Mitte April erfolgt sein 
müssen. 
 
Kitzrettung Drohnen: Alle Piloten müssen noch eine Online-Prüfung machen. Diese kann Online noch bis am 
23. Januar 2023 gratis abgeschlossen werden. Danach findet diese Prüfung in Bern statt. 
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11. Umfrage / Verschiedenes / Info LUGA 
 
Aus dem Plenum gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Kaspar stellt das Gilet jaune vor, welches der Verband an die Jagdaufseher verteilt. Dieses wurde vom lawa 
finanziert. Die Obmänner werden in den nächsten Tagen angeschrieben, dass die Gilet bei Felder abgeholt 
werden können. 
 
Schlussworte 
Präsident Kaspar Schmid bedankt sich bei der JG Neudorf für die tadellose Organisation des heutigen Abends, 
der Gemeinde für das zur Verfügung stellen des Gemeindesaals und die offerierte Kafi-Runde, seinen 
Vorstandsmitgliedern für das Mitwirken, dem Kantonalvorstand sowie den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern 
beim lawa der Abteilung Natur, Jagd und Fischerei für die gute Zusammenarbeit und den Jagdhornbläsern 
Lindenberg für den musikalischen Rahmen. 
 
Kaspar bittet junge Grünröcke sich zu überlegen, ob ein Engagement im Sektionsvorstand möglich wäre. 
 
Zur Tombola am Fäälimärt nimmt Gregor Filipendin kurz Stellung. Der Bund-Lose habe nur noch 25 Stück, 
dafür das Stück à 4.- (Gesetzliche Änderung). Weiter sei das Parkleitsystem zu beachten, da die Parkplätze 
in Sursee reduziert wurden. 
 
Mit diesem Dank und dem Wunsch, möglichst viele Seetaler Jägerinnen und Jäger am Dienstag, 14. Februar 
2023 am Fäälimärt, dem Jägersonntag in Sursee anzutreffen, schliesst Kaspar Schmid die 
Sektionsversammlung 2023 um 22.10 Uhr. 
 
 
 
Gunzwil, 17.01.2023      
Protokollführer: Hubert Erni 


